

DRESDNER PHILHARMONIE

Musiksom

Mozart - Beethoven - Zyklus

Donnerstag, den 7. Mai 1942, 19 Uhr

Gewerbehaus, Ostra-Allee

1. Konzert

Hauptsaal
RM 3.—

9. Reihe Nr. 11

**MOZART
BEETHOVEN
ZYKLUS**

DER DRESDNER PHILHARMONIKER

1. KONZERT

Leitung:

PAUL VAN KEMPEN

Donnerstag, den 7. Mai 1942, 19 Uhr, Gewerbehaus, Ostra-Allee 13

10 Pfennig

nmer Dresden 1942

MOZART
BEETHOVEN
ZYKLUS

DER DRESDNER PHILHARMONIKER

1. KONZERT

Leitung:

PAUL VAN KEMPEN

Donnerstag, den 7. Mai 1942, 19 Uhr, Gewerbehaus, Ostra-Allee 13

10 Pfennig

LUDWIG VAN BEETHOVEN

Ouvertüre Coriolan, Opus 62

WOLFGANG AMADEUS MOZART

Sinfonie in g-moll (KV. 550)

Allegro molto — Andante — Menuetto (Allegretto) — Allegro assai

PAUSE

LUDWIG VAN BEETHOVEN

6. Sinfonie, F-Dur (Pastorale), Opus 68

Erwachen heiterer Empfindungen bei der Ankunft auf dem Lande

Allegro ma non troppo

Das Werk gibt Beethoven-Sinfonie (KV. 550) eine warmleuchtende Fülle von Musikerfreude, in der es ausweisen wie überzeugt aufblüht. Rempens Tem-
perament bringt gerade dieses Gefüge von Glück, mögliche man sagen, dieses verschmitzt fröhlichende Glück, mit dem Schimmer unmittelbarer Erfahrung. Da ist es gar nicht so ein weiter Weg zu Beethovens "Schöpfer", der Pastorale. Sie, die die Verklärung der Natur in die Größe musikalischer "Gefühle" führt, hängt die Tiefe ihrer "Schöpfung" an die Lieblichkeit der Schönung. Selbst die stilisierte Gewalt des Gewitters geht in diesen dichterischen Angeln. Gar Gempen und seine Philharmoniker musizierten die Pastorale mit faszinierender Atmosphäre. Sie holten aus dem "Sinn" des Ganges das Gefüge frohender Zärtlichkeit und die Kraft einer beständigen Größe.

So war der erste Abend hinreichender Kulturfest einer Reise, in der sich die fünfzehn Jahre Überlegenheit unseres Schöpfers und seines Dirigenten auf neue vor einer beeindruckten Hörerschaft beweisen wird.

Hirte
Vorahn
Werner Dopp

Mozart

Kulturfest des Mozart-Beethoven-Zwölfs

Der Mozart-Beethoven-Zwölfs der Dresdner Philharmonie im Gewerbehause bildet zwischen das klassische Bildart des diesjährigen Kulturfestes, der sich für zweite Zeitgenossen, insonderheit jünger Dresdner Komponisten, sehr nachhaltig einstellt. Der Zwölfs führt an die Quellen musikalischer Kraft, und wenn Paul von Gennep an seine Episze die Coriolanouvertüre stellte, so ist das ein Hinweis auf bieke Kraft, die in den aufgetretenen Energien des Coriolan-Beethoven mitreißenden Ausdruck findet. Hier steht das Bild des Genies auf der Höhe dunkel-toniger Gestaltungsmöchte, die fast eruptiv entpor- geschräubert erscheinen.

LUDWIG VAN BEETHOVEN

Ouvertüre Coriolan, Opus 62

WOLFGANG AMADEUS MOZART

Sinfonie in g-moll (KV. 550)

Allegro molto — Andante — Menuetto (Allegretto) — Allegro assai

PAUSE

LUDWIG VAN BEETHOVEN

6. Sinfonie, F-Dur (Pastorale), Opus 68

Erwachen heiterer Empfindungen bei der Ankunft auf dem Lande
Allegro ma non troppo

Szene am Bach — Andante molto moto

Lustiges Zusammensein der Landleute — Allegro

Gewitter. Sturm — Allegro

Hirtengesang. Frohe und dankbare Gefühle nach dem Sturm — Allegretto

Voranzeige: Donnerstag, den 14. Mai 1942, 19 Uhr, Gewerbehaus, Ostra-Allee

2. KONZERT MOZART-BEETHOVEN-ZYKLUS

Leitung: Paul van Kempen

Solist: Gerard Bunk

Mozart: Ouv. Zauberflöte; Klavierkonzert c-moll; Beethoven: Siebente Sinfonie

✓ Öfflichkeit

ein präzis fallender Dienst, sondern ein Gewicht in zwei Minuten spätestens eine freundliche Gesche, an die wenn ein Berliner nur mehr denkt. Und wenn ein Berliner feiner noch Höflichkeit individuell betreut, so kann er sich nicht zu einem menschenunwürdigeren seiner Gäste nach Höflichkeit überreden, er sieht nicht seine Zärtlichkeit über so erneut, sondern hebt vielmehr seine eigenen Dienste, sondern hebt zweckmäßige hinaus, das reine Pflicht- und Zinedmäßige näherrufen zu dem Gast etwa persönlich wiederum dem Dienst oder falscher Zervilität oder falscher wollen. Höflichkeit hat gar nichts mit Zerteilen. Die echte Höflichkeit zu tun, wie viele Zeute meinen. Die Distanz, die unauffällige, schafft sogar eher Distanz. Der Höflichkeit, die verbindliche, erfreuliche Höflichkeit die der eine anscheinne, verbindliche, verbindeten gleichen Rechte der anderen, oder vielmehr: indem er die Rechte der anderen respektiert, gibt er den Ton an, in dem ihm selbst die begegnen ist. Der Unhöfliche will auch die aber zu einer unerfreuliche, feindliche, er erregt Distanz, aber leicht, man beobachtigt sich mit feiner unwillkürliche Grit, man "ihm in gewissen Zinne die Person, und damit rüden ihm in den Geist, als ihm lieb sein kann. Die Berliner Höflichkeit hat freilich, wie gesagt, ihr Gegenpol. Sie äußert sich lieber in Zaten als in Form, und wo nur Form von Yronie, die man durch eine dienlich große Art von Yronie, die man durch einen scheinbar freindlich zum